

L'EAU
n'est pas une marchandise



Collectif pour une gestion publique et transparente de l'eau et de l'assainissement

Quel plan eau en Finistère ?

Les cinquante-trois mesures du « *plan d'action pour une gestion résiliente et concertée de l'eau* » présenté en mars par le chef de l'État, ont provoqué de nombreuses réactions quant à ses insuffisances.

De nombreuses ONG, quelques élus locaux et divers collectifs organisés autour de la problématique de l'eau, dénoncent la complaisance des pouvoirs publics à l'égard de certains acteurs de l'agriculture et de l'industrie, qui détournent à leur profit d'importantes quantités d'eau douce au détriment des populations qui, elles, se voient imposer des restrictions.

On le voit déjà, la raréfaction de cette précieuse ressource est cause de bien des tensions, que ce soit au niveau mondial, national ou régional. Les annonces faites récemment par la région Bretagne, le conseil départemental du Finistère ou certaines communautés d'agglomération, s'en tiennent malheureusement à la déclaration d'intention, ne dépassant guère la trop modeste ambition de M. Macron.

Face au déluge d'informations que nous subissons sur les prétendues mesures prises par l'État, les grands groupes financiers, l'agro-business, les grandes industries et la grande distribution, il est urgent de faire entendre d'autres points de vue, notamment sur les vraies causes de cette situation et l'urgence des mesures à prendre pour y remédier.

Pour cela, nous pensons qu'il serait intéressant d'organiser une table ronde avec les organisations, associations, collectifs de défense de l'eau et de l'environnement, lanceurs d'alerte, toutes les associations dont l'action touche de près ou de loin au problème de l'eau, afin d'envisager la possibilité d'une initiative commune, au niveau du Finistère, dont la forme reste à définir, mais dont le but reste bien sûr de favoriser le débat public.

Les populations doivent aussi pouvoir participer activement aux choix des politiques qui les concerne, ainsi qu'à leur mise en œuvre.

Nous vous remercions de l'intérêt que vous voudrez bien porter à notre proposition.

Bien cordialement,

Pour le Collectif,
Yves Le Berre